

Pressemitteilung, 23.06.2023

Nationaler Startup-Wettbewerb: Kölner Unternehmen Fimo Health ausgezeichnet

Die deutschen Top-Startup-Standorte Berlin, München, Hamburg und Köln haben bei ihrem Wettbewerb Startup Champs die besten Nachwuchsunternehmen des Jahres ausgezeichnet. Unter den Preisträgern ist auch das Startup Fimo Health, das den Titel Startup Champ 2023 für die Region Köln gewann. Im Fokus des von der KölnBusiness Wirtschaftsförderung mit initiierten Wettbewerbs standen in diesem Jahr die innovativsten Unternehmen der digitalen Gesundheitswirtschaft.

Überblick

- Finale der Startup Champs 2023 mit Kölner Unternehmen
- Fimo Health als Sieger ausgezeichnet
- Junge Kölner Startups attraktiv für Investoren

Das Kölner Startup Fimo Health hat eine App entwickelt, die Menschen mit chronischer Erschöpfung, sogenannter Fatigue, helfen kann. So bietet die Anwendung Betroffenen unter anderem die Möglichkeit, ihre Symptome in einem Tagebuch zu protokollieren und mithilfe dieser Daten geeignete Therapieübungen in den Alltag zu integrieren. Von chronischer Fatigue betroffen sind unter anderem Menschen mit Long Covid und Multiple Sklerose.

Beim Finale der Startups Champs in München am 22. Juni überzeugte Fimo Health mit einem Pitch die Fachjury und sicherte sich so die Auszeichnung. Auf regionaler Ebene setzte sich das Unternehmen damit gegen die Kölner Finalisten MINDZEIT und Elona Health durch. Insgesamt wurden bei den Startup-Champs vier innovative Jungunternehmen ausgezeichnet – von in Summe 12 Finalisten, die ihre Geschäftsidee jeweils vor einer Fachjury pitchten durften. Das überregionale Gewinner-Startup Deepeye Medical aus München überzeugte mit seiner Diagnostik-Lösung zur Vorbeugung von Erblindung.

Gewinnen konnten die Startups unter anderem Unterstützung bei internationalen Messe-Auftritten, exklusiven Zugang zu Netzwerkevents sowie Beratungen oder Workshops. Alle zwölf Finalisten erhielten zudem die Teilnahme inklusive Gemeinschaftsstand an der Startup-Konferenz Bits & Pretzels HealthTech in München. Die Startups Champs fanden in diesem Jahr bereits zum vierten Mal statt. Der von KölnBusiness mit „Berlin Partner“, „Hamburg Invest“, „Munich Startup“ und „WERK1“ initiierte Wettbewerb hatte dieses Jahr das Fokusthema Digital Health.

Kölner Startup-Szene bei Investoren gefragt

„Startups sind ein Motor für die Jobs von morgen – hier können wirkliche Erfolgsgeschichten entstehen. In Köln fließen viele Investitionen gerade in solche jungen Startups, zuletzt fast 500.000 Euro pro Tag. Die Unternehmen haben ein großes Wachstumspotenzial. Darum fördern wir diese innovativen Geschäftsideen am Standort und verschaffen ihnen nationale Sichtbarkeit – wie zum

Beispiel mit den Startup Champs“, sagt Dr. Manfred Janssen, Geschäftsführer der KölnBusiness Wirtschaftsförderung.

Das Kölner Ökosystem wächst

Insgesamt treiben mehr als 600 Startups innovative Geschäftsmodelle voran und sorgen so für Jobs in Köln. Damit setzt sich das Wachstum des Kölner Ökosystems fort. Im Vergleich: Im vergangenen Jahr (Stand Mai 2022) waren noch rund 550 Startups in Köln aktiv. Bundesweit ist 2022 die Zahl der Neugründungen und des Investmentvolumens zurückgegangen. Köln war von diesem Negativtrend aber weniger stark betroffen als andere Städte.

Mit etwa 83.000 Beschäftigten ist die Gesundheitswirtschaft die drittgrößte Branche in Köln, die im Jahr rund 6,5 Milliarden Euro erwirtschaftet. Zugehörig sind rund 200 Unternehmen und Startups. Sie alle sind Innovations- und Wachstumstreiber für eine Branche, die durch Entwicklungen wie den demografischen Wandel und das steigende Gesundheitsbewusstsein in der Gesellschaft national wie international immer mehr an Relevanz gewinnt.

Unterstützung durch KölnBusiness

KölnBusiness unterstützt jährlich hunderte Gründer*innen an vielen Stellen: Unter anderem durch kostenlose Gründungs- und Finanzierungsberatung, Hilfe bei Teilnahmen an internationalen Messen sowie überregionale Kooperationen und Wettbewerbe wie Startup Champs 2023.

Hinzu kommen Netzwerkveranstaltungen wie die Cologne Startup Summer Night, die den Zusammenhalt der Gründungsszene in Köln stärken. Die vierte Ausgabe der Cologne Startup Summer Night wird auf Einladung von KölnBusiness am 1. September 2023 stattfinden.

Über die KölnBusiness Wirtschaftsförderung

Die KölnBusiness Wirtschaftsförderung ist eine Tochtergesellschaft der Stadt Köln. Sie ist erste Ansprechpartnerin für alle Unternehmen sowie Gründer*innen in der Stadt und gibt Orientierung, wenn es um Verwaltung und Regelungen geht. KölnBusiness vernetzt, informiert und vermittelt in allen wirtschafts- und verwaltungsrelevanten Fragen.

Weitere Informationen:

- www.startup-champs.de
- [Kölner Startup Ökosystem zeigt sich trotz Krisen robust](#)
- [Services von KölnBusiness für Startups](#)
- [Services von KölnBusiness für Existenzgründer*innen](#)